
2023年三八红旗手发言搞(大全6篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。范文书写有哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？
下面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望
可以帮助到有需要的朋友。

三八红旗手发言搞篇一

各位领导、姐妹们：

我叫，今年47岁，是村妇代会主任兼村两委成员。今天能有
这个机会和大家交流，我倍感荣幸。下面，我将我的一些工
作和心得体会向大家汇报一下，请各位领导和姐妹们批评指
正。

一提起我们村，方圆百里那可是小有名气，全村户户种大棚，
而且全是

清一色的黄瓜，一个大棚一年收入近2万元，成了远近闻名的
黄瓜生产专业村。这个村在20多年前可不是这样的，那时候
可穷得叮当响。

我是1981年嫁到村的，当时担任该村的小学教师，我教的两
个班在全镇46个村中名列前茅，赢得了全镇教师和家长的赞
赏和信任。我也信心百倍的要把这工作干好。

1982年，随着可爱的儿子的出生，使我对未来充满了美好的
向往。谁知，天有不测风云，儿子9岁那年眼睛突然失明，我
和爱人带着孩子跑五莲、去潍坊、到济南，踏上了漫长的求
医治病路，这一治，就是整整两年，两年中，我顶着沉重的
打击挑起了家务和农活的全部重担，我的爱人则带着孩子走
遍了县医院和附近几乎是所有的地、市级医院，可就是看不



到明显的疗效，老天不负有心人，最后两次往返北京，才终
于治好了孩子的病。为此，我们耗尽了家中的全部积蓄，另
外又欠下了5000元的饥荒。面对繁重的债务和一连串沉重的
打击，我绝望过，甚至想到了自杀。

当时的老妇代会主任听说我的情况后，多次找我谈心、做思
想工作，还组织广大妇女帮助我。是妇代会救了我，我下决
心从头干起，这年，我和丈夫承包了村里8亩地，在保证口粮
的前提下，扩大了经济作物的种植面积。另外又饲养了1头母
猪，我虚心向有养猪经验的农户请教，到县上买了书籍，认
真研读，母猪的喂养、防疫、配种都依据科学方法进行，经
过精心饲养，母猪第二年就落了一窝10头小猪。苍天不负有
心人，这一年我们的生活有了起色，我又重新看到了生活的
希望。于是我又开始尝试发展茶叶、蔬菜等高产高效的作物。

1985年，在村里干部群众的一致推举下，我担任了村里的妇
代会主任，为了不辜负群众和广大妇女对我的信任，多年来，
我起早贪黑把村计划生育等工作做得井井有条，得到了镇计
生委和村两委的一致好评。这时，我心里又着急了，因为我
们这些村的老少爷们，多年了都是面朝黄土背朝天的伺弄几
亩土地，没有一项致富的产业，特别是广大妇女更是小打小
闹养点鸡鸭、勾点花什么的，赚个零花钱。

恰在这时，村里响应镇党委政府的号召，制订了优惠政策，
划出了最好的土地，发动群众建冬暖式大棚，并从外地请来
了蔬菜技术专家，但当时的群众并不理解，他们认为建冬暖
式大棚投资大，万一亏了怕担不起风险，所以尽管干部苦口
婆心做工作，细致地讲道理、摆例子，响应者寥寥。

这时候，我看到了一丝希望，“心动不如行动”，主动做好
了我丈夫的思想工作，赢得了丈夫的支持，率先报名建起了
一个冬暖式大棚。我到外地买来了有关蔬菜种植方面的科技
书籍，没白天没黑夜的潜心学习，按照书本上的理论大胆探
索实践，遇到不明白的问题就虚心向请来的师傅请教，不到



一年时间，不但揭帘、盖帘、喷药、施肥等体力活我干得得
心应手，连点花、疏秧、施肥、病虫害防治等蔬菜管理技术
我也能样样精通，摸透了各种蔬菜适宜的温度、湿度和各种
病情网适用农药。辛勤的汗水终于得到了回报，看着我的大
棚蔬菜喜人的长势，我心里别提多高兴了，就连干活嘴里都
哼着歌儿。第一年，我的大棚就换了4000元钱。

有了好的开端，我的干劲更大了。在科技种植保证蔬菜质量
的基础上，我还广泛搜集信息，及时了解市场行情，根据市
场变化不断更换蔬菜品种和种类，既调剂了茬口，又做到了
上市时人无我有，人有我优。几年下来，我不仅还清了债务，
而且盖了南屋、装潢了堂屋，购置了农用车，日子一天天好
了起来。

我知道“一花独放不是春”，作为一个妇代会主任，我不能
只顾自己致富，看到乡亲们看在眼里馋在心上的样子，我就
就瞅准时机就走东门串西门，及时鼓动他们建大棚，在我鼓
励和帮助下，全村又有20名妇女建起大棚。到现在，我们村
共有190多名妇女从事大棚菜生产，大棚菜生成了我们村里的
主要致富项目。

大棚是发展起来了，可是随着蔬菜大棚的不断增多，由于技
术等原因，很多种植户的生产效益较低，我看在眼里、急在
心上，及时与农技站的技术人员取得联系，多次从外地请来
老师，办了多期培训班，按照蔬菜生长的不同季节，分期分
批地对妇女进行科技培训，我自己抽空就到各家大棚转转，
帮助她们提前发现问题，解答她们的技术疑难，对应该注意
的一些问题及时提醒，遇到自己也不会的问题就帮他们请来
老师。

由于忙于四处传经，我自己家大棚的活大部分都让丈夫干了，
直到现在他还经常开玩笑的说我“不务正业”，可是我知道
我帮助全村妇女致富，务的才是一个妇代会主任真正的正业!



可就是这样，大棚菜种植效益也没有大幅度的增加，一个偶
然的机会使我恍然大悟。那是随镇里组织的一次外出参观，
我看到院西的农户种植的全是西葫芦一个品种，铺天盖地的
一片。参观中我知道了农业专业协会的作用，知道了什么是
产业化经营。

推广普及。在协会全体会员的共同努力下，妇女们的科技种
菜水平不断提高，经济效益越来越好，越来越好的效益吸引
了附近的丹土村、张家庄村这两个蔬菜种植专业村的妇女群
众，她们纷纷要求入会，并提出三个村联合成立一个蔬菜专
业技术协会的建议。我觉得这个建议非常适应农村妇女学科
技、用科技、联合闯市场的需要，于是就将情况向镇妇联反
映，并提出了联合成立协会的具体方案，1999年12月1日，三
个村联合的涉及黄瓜、西红柿两个品种的蔬菜专业技术协会
终于正式成立了。协会由、丹土、张家庄三个村的60多名文
化素质高、种菜经验丰富的女能手组成，定期召开会议、举
办妇女科技培训班，培训内容包括技术要点、市场行情等;协
会还组织女能手与贫困妇女结成帮扶对子，制定了具体的帮
扶措施和计划、目标。协会的成立和运作使得三个村的妇女
人人懂技术、人人有致富项目、大胆探索，勇于实践，增强
了妇女发家致富的能力。如今，像丹土村妇女徐衍美，紧跟
市场行情确定种植品种，年年收入2万元以上的妇女群众比比
皆是。在了解了市场和多方考察听取意见后，我感觉到时机
成熟了，决定动员妇女走绿色蔬菜和产业化生产之路，抱起
团来打市场。我们请来了蔬菜种植专家，在专家和技术人员
的帮助下，对我们村的土壤、种植传统等情况进行分析，当
时村有65%以上的大棚是黄瓜，而丹土村、张家庄村有种西红
柿的传统，于是，我首先摆事实、讲道理，统一了协会会员
的思想，又让她们分头行动做甚好妇女的工作，集全村的力
量搞一个品种的生产，并统一使用有机肥，杜绝一切有害农
药，实现绿色蔬菜的集约化发展。当时许多种植户不理解，
有的说我多管闲事，有的不愿多投资、多费力，有的种植别
的习惯了，不愿意转产黄瓜，也有的是怕都生产一个品种卖
不出去，当时说什么的都有，我就耐心的说服教育，苦口婆



心的劝，积极寻找一些市场信息给他们看，还组织带领了部
分妇女到院西等乡镇参观学习。

评选三八红旗手发言稿(二)

三八红旗手发言搞篇二

各位领导、姐妹们大家好!

当岁月奔向希望的曙光，当历史踏上开拓的征程，我们又迎
来了第一百个“国际劳动妇女节”，在这里大家欢聚一堂，
共庆佳节之际，我很荣幸今天能够站在这里,跟大家汇报xx年，
后勤部女工组的工作。希望领导和朋友们指正。

葛泉矿后勤部女工组，共有女职工245人，占到职工总数
的80%以上。她们担负着“两堂一舍”和环境清扫等方面的服
务工作，20xx年，获得三八红旗集体、先进协管会等荣誉称号。
后勤的女工们付出了极大的心血，在各个工作岗位上，真正
发挥了“半边天”的作用。

后勤部女职工本着“诚信为本，卓尔不凡，服务职工，爱岗
敬业，争创一流，共建和谐”的目标，努力为职工做好后勤
服务。

营养餐食堂的女工们经常了解职工需求，及时改进饭菜质量
和花样品种，努力追求职工满意。在传统节日，为职工送上
饺子、元宵、粽子、月饼等食品;开展了技术比赛和《服务礼
仪》培训，春节前，预先制定节日菜谱，提前采购原料，让
职工愉快地过节。在夏季搞好食品卫生，挂防蝇帘，用护蝇
罩，在周围喷洒灭蝇药。保证让职工吃上放心饭、卫生饭、
安全饭。推行文明服务、微笑服务，以优美的环境、可口的
饭菜，热情的服务，得到了职工的认可。



十一月，天降大雪，别人按时正常上班，而卫生组的女工们
早早起来，铲雪除冰，清理出行人道路，保证了上下班职工
的正常通行。正月初一，广场燃放鞭炮，别人都在拜年、过
节，而卫生工姐妹们，为了清理平安广场遗留下来的炮皮，
从早晨八点一直打扫到中午十二点，用手推车推了二十多车
的垃圾。环卫女工用辛勤劳动，扮靓了矿区环境。

后勤部发挥女工多的优势，积极参加矿上的文艺演出，在平
安广场组织安全慰问演出、迎七一“颂歌献给党”、庆祝建
矿二十周年“煤海欢歌”文艺演出;活跃了职工生活，进行了
安全宣传。

在和谐公寓，后勤部的女工们，深化6s管理，搞好优质服务，
努力为职工打造安心、舒适的“温暖之家”。女工们到手拉
手单位开展活动，给矿工们送安全鞋垫、表演节目、进行安
全宣传等，开展安全协管活动。定期对“三违”人员谈心帮
教。

正是由于后勤女工们的辛勤努力，葛泉矿的后勤服务工作，
才能够紧紧围绕生产中心，保障职工吃好，休息好，更好地
搞好安全生产。女工们的无私奉献也得到了应有的回报，xx年
度在公司后勤战线组织的“两堂一舍”和“环境建设”季度
评比验收中，荣获第一、二名的好成绩。为我矿在公司后勤
战线赢得了良好的口碑，后勤部也被评为公司级先进集体。
为我矿实现1463目标做好了后勤保障。

矿山的发展，离不开我们女工，新时代的妇女要进一步树
立“自尊、自信、自立、自强”的精神，在新形势、新任务、
新目标面前，勇于创新，开拓进取，完善自我，努力拼搏，
自强不息，接受挑战，机遇是留给有准备的人的，只要我们
能够坚定不移地走下去，我们都将会是“风雨彩虹，铿锵玫
瑰”。姐妹们，巾帼不让须眉，让我们携手并进，创造出无
愧于时代的新业绩。再一次衷心地祝愿姐妹们节日快乐，心
情灿烂、青春永驻、魅力永恒、人生潇洒!永远开心!



三八红旗手发言搞篇三

尊敬的领导、来宾、女同胞们：

大家好!

在这春暖花开的三月，在举国上下喜庆两会召开的日子里，
我们又迎来了第x个三八国际劳动妇女节。今天我们的礼堂嘉
宾咸集，高朋满座，用一种别开生面的形式共同纪念女同胞
们的节日。在此，我谨代表学校的党、政、工组织，向出席
会议的区总工会、区妇联、区教育局党工委、区教育工会以
及区教育工会女职工委员会的各位委员们表示热烈的欢迎和
衷心的感谢!并向在场的全体女同胞致以节日的问候和美好的
祝愿!我校的女教工比例占到全校教工近60%。

多年来，广大女教工在教育、教学、管理和服务等岗位上踏
实工作、敬业奉献，取得了突出的成绩，为学校事业发展作
出了重要贡献。特别是在过去的一年中，我校的女同胞更是
与时俱进，以奋发有为的精神风貌，在巾帼建功在课堂、争
做学习型女性以及女职工创立巾帼示范岗等活动中取得了令
人振奋的好成绩。我校女职工委员会一直在追求和探索妇女
工作的新途径和新载体，今天的中学女教工职业形象代言人
的评选活动正是要把我校女教工在学会学习、学会工作、学
会生活的过程中那美好形象展示一回，正是要把女教工不甘
平庸、自勉勤奋的精神风貌体现一番。以此来激励我校的女
同胞们在新的一年里，继续努力，争取创造更加辉煌的业绩。
借此机会，我想对各位女同胞发出新年的倡议：

自知者明，自信者强。自信是对自我的认识和肯定，是对自
身价值和能力的积极评估。自信是女性走向成功的精神力量。
当前，学校事业的发展迫切需要全校师生充分发挥积极性、
体现创造性。女教工作为普教战线重要的人力资源，在推动
学校各项事业的发展中，具有举足轻重的作用。希望广大女
同胞要进一步增强主人翁意识，积极投身到学校的各项工作



中去，在学校事业的发展中切实发挥半边天的作用。

时代的发展呼唤富有知识和智慧的女性。21世纪是以创新为
主导的世纪，作为肩负着培养接班人神圣使命的女教工们更
要弘扬善于学习、崇尚知识的优良传统，树立终身学习的新
理念，不断提升个人知识素养，增强创新意识，培养创新精
神，提高创新能力，不断提高学习和掌握运用现代科学技术
的能力，练就过硬的本领，更好地履行教书育人、管理育人、
服务育人的职责，承担起时代所赋予我们的光荣使命。

女性是生命的直接创造者和养育者，妇女是家庭生活的重要
组织者。热爱家庭、热爱生活是女性的优良美德。女性在建
立科学文明的生活方式，营造民主、和谐、温馨的家庭人际
关系，教育子女健康成长，优化家庭教育环境等方面发挥着
不可替代的特殊作用。希望全校女同胞从自身做起，从点滴
事情做起，大力弘扬社会新风，成为社会公德、职业道德、
家庭美德的宣传者、实践者。积极参加文明家庭创建活动，
把中华民族的传统美德不断地传递给下一代，促使他们成为
对国家、对人民有用的人，用良好的家风来促进我校的精神
文明建设。最后，我还要建议男同胞们在家里要关爱、呵护
自己的母亲、妻子、女儿，在学校要关心、尊重、帮助女教
工，与身边的女性一起建设美好的家园、校园，共同创造幸
福的生活。

再次祝愿大家节日快乐，工作愉快，身体健康，家庭幸福!

三八红旗手发言搞篇四

各位领导、各位评委，来宾们，同事们:

大家好!

很荣幸我能有这样的机会参加今天的演讲，我是手术室的一
名普通护士。我演讲的题目是:无影灯下天使情。



记得我刚踏上手术室岗位的时候，心里充满了对新生活的美
好憧憬，无影灯下，我曾用自己火样的热情和赤诚去描绘着
自己未来的事业。然而，现实并不像伊甸园的菩提果那般完
美和甜蜜。我每天要面对着的是一张张被病痛扭曲的面孔，
听到的是一声声长吁短叹，一阵阵抽泣呜咽……永远忙碌的
脚步分不清时间的分分秒秒，3个小时，6个小时，甚至10几
个小时，腿酸了要站得住，肚子饿了要挺得住，眼睛困了要
熬得篆…多少个深夜，我们被急诊电话惊醒，不管是雷电交
加或是风啸雪寒，也得从温暖的被窝中爬起来，冲入沉沉的
黑夜之中。紧张、劳累的工作中，我真正体验到了手术室护
士平凡生活的滋味，体验到了其中的艰辛和压力。我苦恼过、
迷惘过;苦恼迷惘之后也曾动摇过、退却过。但有一件事深深
地触动了我，使我从迷惘中寻回了自我，在退却时坚定了初
衷。

那是几年前一个初冬的深夜，当我正甜甜的酣睡在温暖的家
中时，一阵急促的电话铃声把我从梦中惊醒。“有急诊手术，
速来参加抢救!” 我不得不将舒适、温暖抛在身后，顶着刺
骨的寒风向医院奔去。漆黑的深夜，冷清的马路，呼啸的北
风，我的心里有说不出的沉重，甚至看到焦急等待手术病人
的家属，我的表情都有些麻木。可当我疾步走上手术台，面
对那张被病痛扭曲的面孔和那双祈盼生命的眼睛，顿时，同
情之心、爱怜之情却又油然而生。无影灯下，我们和死神作
斗争，我们同时间争分秒。当东方露出一抹曙光时，手术成
功了，病人脱险了，当我们把病人推出手术室告诉家人:“手
术做完了，很顺利，我们现在送回病房”时。一句简单而又
平凡的话语，竟使焦急等候的家人流下了热泪。一刹那间，
一股从未有过的体验蓦然涌上了心头:原来我岗位是如此的重
要，它不仅维系着健康、快乐，它甚至维系着一个人的生命。
那一刻我深深地体会到:无影灯虽然不是世界上最美丽的灯光，
它没有耀眼闪烁的美丽，但不可否认，它是世界上对生命最
重要的灯光，它点燃了无数患者和家属的希望，它就象人生
旅途中的一盏指航灯，为面临惊涛骇浪的小舟指引方向，为
生命垂危的患者带来一丝丝光明。我也明白了一个真理:在平



凡的护理岗位上，同样可以施展才华，创造业绩。

我不是诗人，不能用漂亮的诗句讴歌我的职业;我不是学者，
不能用深邃的思想思考我的价值;我不是歌手，不能用动听的
歌喉歌咏我的岗位。然而，我是护士--一名手术室护士，我
要感谢我的职业，是它让我知道如何平等、善良、真诚地对
待每一个生命，是它让我理解了活着就是一种美丽!我要感谢
我的职业，是它让我懂得了如何珍爱生命，明白了平凡就是
幸福，奉献让我更美丽。

创优无止境，服务无穷期。在手术室这个平凡的护理岗位上，
我要以新的姿态，展示新的风貌，创造新的业绩，让青春在
无影灯下焕发出绚丽的光彩。

谢谢大家!

三八红旗手发言搞篇五

尊敬的各位领导、各位同仁：

大家上午好!今天 我能在这里发言感到非常荣幸，“三八”
妇女节伴随着春天 的脚步来到了。三月八日是女性最美丽
的时日，今天，我们欢聚在和煦的春风里，团聚在自己的节
日里，我愿用朴素的情怀，感慨的文字为大家献上真诚 的心
愿。我发言的题目是《健康 所系，生命 相托》。

在我们中医院里，有这么一支清一色的“娘子军”，却巾帼
不让须眉，这就是中医院妇产科。而我也来自于这个优秀的
团队，从一九九二年踏上妇产科医生这一工作之日起，我已
经深切体会到医生这一神圣职业的重要性，所谓“健康所系，
生命相托”，特别是当高危产妇的家属把母子两条性命托付
你手上的时候，容不得你有一丝迟疑和马虎。工作二十多年
来我已不知道在医院里度过了多少个不眠之夜，也许在病人
和同事眼里我还算尽职，但在父母眼里我不够孝顺，在丈夫



眼里我不够体贴，在儿子眼里我不够称职。可自己的付出换
回的是患者的健康和生命，想到这，我觉得这一切我都无怨
无悔。

选择 妇产科，为中医院争辉，这是我一直信守的诺言。医生
的职业是普通的职业，而做为妇产科的医生也就更加平凡和
普通。平凡的似路边的一棵无名的小草，普通的似大海 里的
一滴水。但是，执着的我们，仍选择了妇产科工作。因为在
那神圣的工作服里，它所蕴藏的是温情、是爱心、是责任;因
为我们的产科，是两个细胞结合孕育生命的摇篮，是人之初
生命诞生的起止，是希望冉冉升起的开端。

选择妇产科，我时常为我们的平凡和在平凡中的敬业所感动。
是的，我们这个职业头顶上没有刺眼的光环，但我们自打进
了这个门，就一门心思扑在上面，其实坦言：选择了这一行，
就选择了奉献，就选择了冒险。大家知道，现在随着人们生
活水平的提高，巨大胎儿、脐带绕颈、多胎等非凡病例逐年
增加，难产率上升，患者本身就存在高风险。同时，在妊娠
与分娩过程中产妇有很多并发症和合并症，很多突发和意想
不到的事情，都能危及母子的生命安全，但是患者和家属均
认为：生孩子不是患病，到医院去分娩，就进了保险箱，没
有任何问题。所以我们很难，一方面面对 的是生命攸关，一
方面又面对家属的麻木和不解，在外人眼里看似简单的工作，
在我们内心却是如履薄冰。

做为妇产科医生，我不求什么，不为在工作上立不了头功而
苦恼，不为急救病人耗去我的心神，耗去我的休息时间 而埋
怨。只为顺利接产一个婴儿，只为所有女性朋友 的健康;做
为妇产科医生，我没有白天、黑夜，没有星期天、节假日，
没有掌声，没有鲜花，更没有喝彩，我经常不能按时下班??
我失去了很多??妇产科急诊最多，尤其是晚上或者节假日，
所以我经常深更半夜的被急救的电话铃声惊醒。说心里话，
我深深的爱着自己的家，也深深的爱着妇产科，而当家 庭和
工作出现冲突时，我会毅然“舍小家顾大家”义无反顾的付



出。这一切的一切，我心甘情愿，无怨无悔。

又是一年芳草绿，依然十里杏花红。在这绚丽多姿的季节，
在我们中医院喜迎乔迁的日子里，在这幸福 欢乐的节日，千
言万语化为一句话：祝大家节日快乐!

三八红旗手发言搞篇六

尊敬的各位领导，各位同事：

大家好！

我很荣幸代表三八红旗手在这里发言，又是一年万物复苏，
大地回春的美好日子，我们迎来了自己的节日——“三八”
妇女节，“节日的太阳是那样的明亮，节日的鲜花吐露着迷
人的芳香。节日的姐妹们都穿上了新装，幸福和笑容都写在
每个人的.脸上。来吧，快来吧！

听我们的歌声嘹亮；来吧，快来吧！看我们的神采飞扬。日
月在天上，

鲜花在身旁，亲爱的姐妹手牵手，让幸福地久天长。”是啊，
这一天我们女职工最美丽，这一天我们“半边天”最自豪，
因为创造美好生活有我们亮丽的身影，因为企业的发展有我
们默默的付出。

今天在这里，我们非常自豪的被评为今年公司的三八红旗手，
作为普通的女工，做着平凡的工作，却得到公司给予的这么
高的荣誉，我们唯有在以后的工作中再接再厉，不断进取，
努力工作，才能不辜负大家对我们的肯定和鼓励。

作为公司的一名女性员工，要想得到大家的承认与尊重，首
先也要当自强，要立足本职岗位、加强学习、提高素质、恪
尽职守，把自己的精力和心思用到工作上来，用到推动公司



发展的事业上来，争做学习的模范，争做工作的楷模，争做
文明生活的典范，才能体现我们的价值。

今后我们会一如既往地做好本职工作，为公司的两个文明建
设做出我们应有的贡献，我们会尽自己最大的努力，为创造
公司更加辉煌的明天充分发挥“半边天”的作用，姐妹们，
让我们团结起来，手挽手，心连心，继续发扬“自尊、自强、
自立、自信”精神，与男同胞们一道，共创公司美好的明天！
最后祝各位领导、各位同事工作顺利！身体健康！祝全体女
同胞们节日愉快，谢谢大家。


